

Mientras mas se ensañen contra ella, mas alto aprecio alcanzará entre los hombres de bien. Así, no hay dos nombres mas populares, mas queridos y respetados hoy en España, que los de Garibaldi y Victor Manuel.

—Tomamos de *El Leon Español*:

Leemos en *La Correspondencia*: Hemos procurado informarnos de lo que haya de verdad en la noticia dada por un periódico, repetida y comentada por varios otros, sobre haber sido suspendido de real orden el cumplimiento de una sentencia ejecutoria dictada por el supremo tribunal de Guerra y Marina. Como el asunto es delicado, por rozarse con las prácticas é inmunidades de los tribunales de justicia, no diremos por hoy, sino que, segun nuestras noticias, el gobierno ha tenido presente, para adoptar semejante determinacion, documentos de importancia, de que se tendrá conocimiento oportunamente. Hasta que este caso llegue, debe suspenderse todo juicio, que seria aventurado y erróneo sobre el particular mencionado.

De las procedentes declaraciones resulta: 1.º Que el hecho es cierto; 2.º Que nuestro colega le considera *delincuente*; 3.º Que pide capitulacion; 4.º Que el gobierno se ha creído autorizado para mandar no cumplir una sentencia ejecutoria, en vista de documentos que no presentaron en el Supremo Tribunal de Guerra y Marina.

¿Quién ha dicho á *La Correspondencia* que el gobierno puede, en ningún caso, anular los fallos de los tribunales, tomando el nombre de S. M., aunque tenga en su poder pruebas que, aducidas á tiempo, hubieran influido en el ánimo de los encargados de administrar justicia? Si los ministros tuvieran esta facultad arbitraria, las leyes serian una irrision, el capricho se sobrepondria al derecho, y los tribunales se convertirian en meros ejecutores de las órdenes que recibieran.

—Es honroso para el ejército español que en los cuadros generales piemonteses ascendidos al mayor grado de la milicia, tres hayan pertenecido á sus filas. Durando que siendo comandante marchó á Italia en 1843; Franti que fué hasta 1848 coronel del cuerpo de Estado Mayor y jefe del de la capitanía general de Valencia, y Cialdini que también se dirigió á su patria en la misma época, siendo comandante de la Guardia Civil.

—Uno de los empeños de la escuela neo-católica, y el que mas tenazmente sostiene siempre, es el de hacer incompatible el catolicismo con la verdadera libertad, como si las instituciones políticas modernas no hubiesen sido el baluarte mas firme de la Iglesia contra las usurpaciones y las injusticias del poder; así lo demostró ayer completamente el Sr. Salazar y Mazarredo en el Congreso. Los neo-católicos deploran los males que al decir suyo ocasiona á la Iglesia el principio liberal, y el Sr. Salazar, en un notable discurso nutrido de excelentes datos, demostró cumplidamente que nunca han sido mas sacrificados los intereses religiosos que bajo el mando de los reyes absolutos.

—Acerca el proyecto de ley de reforma hipotecaria, dice uno de nuestros colegas que hay motivos poderosos que militan en favor de la autorizacion pedida por el gobierno, y nada de ellas es la urgencia de la reforma. «Necesitamos urgentemente fundar el cré-

dito territorial, dar facilidad de movilizacion á la propiedad inmueble, y no se puede proceder á establecer esta mejora sin variar las leyes hipotecarias. Así es que desde 1856 se viene pensando en esta reforma y se han presentado á las Cortes varios proyectos, que por desgracia no han podido ser discutidos en ambos cuerpos.»

—Leemos en un periódico de la corte:

La Regeneracion quiere defender á toda costa lo que dijo de su sed anhelante de sangre, de esa sed que ha manifestado con toda su asquerosa verdad. Con este motivo saca á plaza todo lo que le viene en mientes contra los demócratas. Figúrese que somos caribes: ¿será por eso menos cierto que ha dicho *La Regeneracion* que tiene sed anhelante de nuestra sangre? Nosotros, si la revolucion ha cometido excesos, muchas veces provocados por la tiranía, lo hemos condenado, en tanto que *La Regeneracion* ha hecho la apología de los excesos de los suyos. Si aquí no hubiera mas que una cuestion política, no insistiríamos: pero hay una cuestion religiosa. *La Regeneracion*, que se abroga cualidades y atribuciones de pontífice, llama á un energúmeno sediento de sangre un buen, católico. Estamos viendo tales cosas que nada nos maravilla.

—Pero, segun los periódicos neos, será necesario para pasar la plaza de católico, primero, creer que Victor Manuel es mas bárbaro que Atila; segundo, creer en las derrotas de Garibaldi y en las victorias del Austria; tercero, tener sed rabiosa de sangre; cuarto, ser suscriptor á *La Regeneracion*. Está visto, estos y no otros son los artículos de fé de la nueva Iglesia fundada por nuestros neo-católicos. ¡Sed de sangre en nombre de Jesucristo! ¡Sed de sangre! Algunas veces creemos que los periódicos neo-católicos se han propuesto matar al catolicismo, como aquellos vasallos que abogaron á un emperador á abrazos, á obsequios, bajo un monte de ramos y coronas, en los trasportes de una entrada triunfal.

CORREO EXTRANJERO.

—Todo lo que ha podido conseguir el emperador de Austria, segun los diarios ministeriales de Viena, de cuyas aseveraciones habrá que rebajar, y no poco, es que Alejandro II acepte las escusas de Francisco José respecto á su conducta en la guerra de Oriente, restableciéndose algun tanto las relaciones personales y amistosas entre los dos monarcas.

El Austria, por consiguiente, á pesar de la concentracion de fuerzas en el Pó, no abandonará por ahora, como también, anunciamos, su actitud meramente defensiva, y continuará maniobrando diplomáticamente en París, adonde se dice que ha llegado ya el príncipe de Metternich, portador de nuevas proposiciones. Solo en el caso de prestarse la Francia á presenciar cruzada de brazos la invasion austriaca en Italia, se decidirá Francisco José á llevarla á efecto, lo cual no podria ser en todo caso hasta la primavera próxima. Para entonces, los italianos podrán bastarse á si mismos, oponiendo fuerzas iguales y aún superiores á las que el Austria concentre en Italia.

—*La Union*, diario neo-católico de París, dice que la Italia camina á la unidad de la anarquía á través de los horrores de la guerra civil y de las invasiones de bárbaros.

Los neo-católicos en todas partes enseñan la oreja. La Italia consolida hoy su unidad, como antes la consolidaron Francia y España, uniendo en un centro común las distintas provincias en que estaba dividida. *La Union* hubiera querido que Francia hubiese interpuesto su influencia en Italia, haciendo respetar los límites territoriales de cada Estado. Y entonces los príncipes hoy desterrados hubiesen vuelto con una amplia amnistía, con instituciones conformes á las legítimas aspiraciones del tiempo, con adhesión á una liga verdaderamente nacional. Mucho confía *La Union* en la conducta de los príncipes. Podrá fiarse en la palabra del Borbon de Nápoles, que encuentra en la historia de su padre y de su abuelo muchos ejemplos de perjurios. Podrá fiarse en las promesas de un gran duque de Toscana, que no ha cumplido ninguna de las que hizo en 1848. Podrá fiarse en la amnistía de un duque de Módena, ó en la del gobierno de los cardenales. La Europa sabe bien lo que valen todos estos personajes.

—Es cierto que Austria hace preparativos militares en el Véneto; pero se ha exajerado mucho el número de tropas allí enviadas. Hé aquí algunas noticias sacadas de las mejores fuentes, y que revelan que el carácter del movimiento actual es mas bien defensivo que no agresivo.

El ejército austriaco en el Véneto no puede hoy presentar en línea mas de sesenta mil hombres. Las últimas tropas enviadas á Italia se hallan escalonadas en el camino de Viena á Trieste, y en el Tirol italiano. Los cambios mas significativos son los concernientes al material y á la artillería; en la reconstitución de los que podemos llamar la intendencia militar, cuyos vicios reconoció el Austria en su última campaña, es en donde pueden notarse algunos síntomas belicosos. Así, el cuerpo de Sanidad militar está enteramente completo, y las ambulancias preparadas como para una próxima campaña. Recientemente se han comprado en París y Londres instrumentos quirúrgicos mucho mas perfectos que los que ordinariamente se fabrican en Alemania. Asegúrase tambien que se trata de colocar en las lagunas máquinas infernales eléctricas semejantes á las que se ensayaron en la campaña del Báltico, delante de Cronstadt. Parece que el inventor ha perfeccionado su sistema de destrucción, y se ha contratado por diez años. Llega al extremo la severidad con que se trata á los extranjeros, pues basta una sola palabra imprudente para ser inmediatamente espulsado.

—Lejos de afirmarse que las concesiones del emperador de Austria hayan sido recibidas por sus pueblos con el entusiasmo que decían los primeros despachos telegráficos, parece cierto que Hungría, principalmente, se manifiesta descontenta por la insuficiencia de las reformas. Había creído en el restablecimiento puro y simple de la antigua Constitución, y se encuentra con que la niega el derecho de votar los impuestos y el servicio militar, que han sido siempre las mas importantes atribuciones de la Dieta húngara. Así es que este descontento se ha manifestado ya ostensiblemente en Presburgo y Pesth.

—Escriben el 17 de Constantinopla que no se ha

visto en mucho tiempo una tempestad tan espantosa como la que estalló sobre aquella ciudad en la mañana del 10 del pasado. —Aun no se pueden determinar, dice una carta, las desgracias que ocasionó; son incalculables. Se teme por la suerte de los vapores de la compañía franco-serva, que se habian dado á la mar el dia antes. Ahora mismo me dicen que el sabado los vieron en Ziveboli, no lejos de Bourgas. Para complemento de desdichas, la misma noche se declaró un violento incendio en medio del puerto. Se han perdido cincuenta buques: á la flota turca la ha faltado poco por quedar destruida, y Galata se ha salvado por milagro. No se puede determinar si este incendio ha sido obra de la casualidad ó de la mala intencion; pero los incendios se suceden hace algun tiempo con tal regularidad (anoche hubo otro) que todo induce á creer que no son casuales ni mucho menos.

GACETILLA

EL ASNO MUERTO. Ayer murió en esta capital un descendiente de la Burra de Balaan, de una *tontitis* electoral. Ha llamado la atención por los trofeos mortuorios que adornan el sarcófago que se halla al pié de la farola de la Plaza de la Constitución. En la parte superior del mausuleo hay una estatua lacrimatoria con la vista fija al norte y tiritando de frio, dos pollinos blancos como la nieve, forman el pedestal sosteniendo con las espaldas la urna cineraria, y en el centro del panteon se lee en letras gordas «Aqui yace la *Independencia*.» (R. I. P.)

—Anteayer contemplamos á un jóven que con suma facilidad dibujaba, en un Album de viaje, las bellezas artísticas de la catedral antigua, y nos admiró la exactitud con que habia copiado los frescos que decoran el techo de nuestro teatro y que representan (á no equivocarnos) un lienzo de color indefinible con sendas manchas, jirones y porquería.

PARODIA. —Me dijo ayer tarde Andrés

A quien vi cerca una fuente.

—Quiero hacerme *Independiente*

—Yo le dije: fácil es.

—Para ello, ¿qué hacer me toca?

—Que en lugar de ser un topo

Y de abrir tamaña boca....

Te desasnases un poco.

EPITAFIO. —Aqui un *Independiente* está encerrado:

Detenente dos minutos, caminante,

Y conmovido ante el sepulcro helado,

Piensa que estando allí quedó cesante:

A fuerza de comer á reventado

Aqueste *Independiente* tan pujante:

Tal es la suerte que el hado le depara

A todo el que á su fé vuelve la cara:

—Examinábase un estudiante de medicina y habiéndole tocado hablar de las heridas en la cabeza, le dijo el catedrático:

—Suponga Vd. —que pasa Vd. por una posada donde un herrero acaba de ser herido en la cabeza.

¿Qué haria Vd. para curarlo?

—Le pondria una tira de emplasto aglutinante; contestó.

—Antes, hombre;—repuso el profesor.
—Antes le lavaria la herida con agua estiptica para contener la hemorragia.

—Hombre, antes de eso—replicó el profesor amostazado—le cortaria Vd. los pelos de alrededor de la herida para curarle con mas desembarazo.

—Es que ya dijo el estudiante—caminaba bajo el supuesto de que el herido en la posada era calvo.

—Metastasio define la felicidad en estos términos:

Si se viera en cada frente
escrito el oculto afán,
¡cuántos seres que envidiamos
nos causarían piedad!
Adverso su pensamiento
es su tortura pensar;
y apariencias engañosas
son sus dichas nada mas.

Tambien se ocupa de la fidelidad amorosa de este modo:

Es la pureza
de tacta nieve,
cual la constancia
del corazón.
Basta una huella,
(si al fin la tiene),
para borrarla
su condicion.—F. C. M.

—Con el título de *Estudios sobre la evocacion de los espíritus*, ha publicado en Cádiz el Sr. D. Vicente Rubio y Diaz una obra en que trata estensamente de las revelaciones del otro mundo, las mesas giratorias, los tripodes y palanganeros, en sus relaciones con las ciencias de observacion, la filosofia, la religion y el progreso social.

El Sr. Rubio divide su obra en tres secciones, siendo la primera el resumen y la reputacion de las teorías que sirven de base á la secta espiritualista; la segunda una historia de los meros parlantes y evocacion y manifestaciones de los espíritus, y la tercera, investigaciones de las causas que producen el movimiento de las mesas y fenómenos de las pretendidas manifestaciones sobrenaturales.

Partes telegráficos.

Paris, 30 de Octubre.

Las disposiciones militares tomadas por el Austria en el Veneto á pesar de su importancia, son, segun una correspondencia de Viena, del 26 meramente defensivas. Francisco José conoce que es necesario abandonar por completo su antigua politica en Italia, y desea sustituir á su protectorado esclusivo la accion colectiva de la Europa.

Los últimos partes de Nápoles aseguran que Victor Manuel ha llegado á Sessa, pequeña ciudad de 5,000 almas, situada en la Tierra de Labor á 40 kilómetros de Capua y á unos 12 del Carigliano.

A última hora corrian rumores de que Victor Manuel, despues de dar un dia de descanso á sus tropas en Sess, forzaria el paso de Carigliano, á fin de no dar tiempo al ejército napolitano para fortificarse en las alturas de Traetto, situadas delante de Gaeta.

San Petersburgo, (sin fecha.)

La emperatriz continúa enferma de peligro.

Viena, 31 de Octubre.

La «Gaceta de Viena» publica un decreto imperial sobre el nombramiento de 30 elevados dignatarios para la Hungria. Al consejero Maylath se le nombra «lavernicorum regalium magister» (tesorero mayor); al conde Francisco Zichy, menor, se le nombra obersthuthuter (portero mayor); al conde Androssy, oberlmundschenck (copero mayor); y al conde Barkoczy mayordomo. La «Gaceta» publica además los nombramientos de gobernadores y altos empleados de la cancilleria, entre ellos el consejero Zsedemji y el obispo Korizmies.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO.—Funcion para hoy domingo.—Se pondrá en escena el drama en 3 actos de D. Enrique Perez Gochich, titulado: *El Cura de Aldea*.—En la que toman parte, varios niños de esta ciudad.—Intermedio de Baile.—Dando fin con un divertido sainete.—A las 6 y 1/2.

SECCION DE ANUNCIOS.

Caja de Seguros.

SEGURO MUTUO DE QUINTAS.

Asociacion Universal para redimir el servicio de las armas, autorizadas por el gobierno de S. M.

Se admiten suscripciones para el próximo sorteo en Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, núm. 8, Establecimiento de Mellado, por conducto de los representantes y agentes de la *Caja* ó directamente enviando letra del importe.

Cada uno paga lo que puede ó lo que quiere, y el importe de lo que todos pagaron se reparte entre aquellos á quienes toca la suerte de soldado, en el ejército activo ó en la reserva, en proporcion á la cantidad que impusieron. Los que se suscriben por la suma de 5,600 rs., reciben ocho mil rs. en el acto de ser declarados soldados.

Los prospectos se dan gratis en los puntos en que se suscribe, y se remite de la misma manera á todo el que los solicita. (5)

Seccion comercial.

MERCADO DEL 1.º DE NOVIEMBRE.

Trigo 1.ª clase.	88 rs. cuartera.
Idem 2.ª id.	80 id. id.
Idem 3.ª id.	72 id. id.
Cebada.	39 id. id.
Maiz.	45 id. id.
Habones.	45 id. id.
Habas.	46 id. id.
Judías.	88 id. id.
Aceite.	58 id. arroba.

Por lo no firmado,
El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALÍO.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA.—Imprenta de D. José Rauret.